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Научно-практический рецензируемый журнал
Журнал «Атеротромбоз» основан в 2008 году Национальным обществом по 
атеросклерозу при поддержке Всероссийского научного общества кардиологов 
(ВНОК), Российского общества ангиологов и сосудистых хирургов и Национальной 
ассоциации по борьбе с инсультом (НАБИ). 
Целью издания является изложение научной позиции по разработке мер контро-
ля за развитием атеротромбоза, а также образовательная деятельность среди прак-
тикующих врачей и специалистов – кардиологов, сердечно-сосудистых хирургов 
и неврологов на основании публикации результатов современных доказательных 
исследований и международных согласительных документов.
Основными задачами журнала являются:
•	 повышение научной и практической квалификации врачей-кардиологов, тера-

певтов, неврологов и сердечно-сосудистых хирургов;
•	 обеспечение публикации результатов оригинальных исследований в области диа-

гностики и лечения заболеваний, сопровождающихся развитием атеротромбоза;
•	 обмен практическим опытом врачей, знакомство читателей с особенностями 

медицинской службы в различных регионах России и за рубежом;
•	 информирование читателей о новейших протоколах, стандартах и рекомен-

дациях международных врачебных обществ в области диагностики и лечения 
атеротромбоза.

Научная концепция издания предполагает публикацию результатов современных 
доказательных исследований в области атеротромбоза, привлечение ведущих 
отечественных и международных экспертов к их обсуждению, формирование 
национальных согласительных документов.
С момента основания до 2019 года главным редактором журнала являлся профес-
сор Н.А. Грацианский, заместителями – профессора Е.П. Панченко и И.С. Явелов.
С  2019  года главным редактором журнала является профессор Е.П. Панченко, 
заместителем – профессор И.С. Явелов.

До 2013 года журнал издавался нерегулярно. Первые рубрики: «Оригинальные ста-
тьи», «В помощь практическому врачу», «Эхо атерошкол». С 2013 года журнал стал 
издаваться ООО «Группа Ремедиум» и с тех пор выходит на регулярной основе 
с периодичностью два раза в год. Появились новые рубрики журнала: «Венозные 
тромбозы и тромбоэмболии», «Острый коронарный синдром», «Контроль анти-
тромботической терапии», «Клинический случай» и многие другие. Помимо ориги-
нальных и обзорных статей, появились новые формы подачи материала, например 
слайд-комментарии, что сделало журнал более информативным для широкой 
врачебной аудитории. С декабря 2015 года журнал включен в «Перечень рецен-
зируемых научных журналов, в которых должны быть опубликованы результаты 
диссертаций на соискание ученой степени доктора и кандидата медицинских наук».
В журнале публикуются отечественные и зарубежные специалисты, работающие в 
области кардиологии, неврологии, лабораторной диагностики, сердечно-сосуди-
стой хирургии, клинической фармакологии, внутренних болезней.
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Science practical peer-reviewed journal
The Atherothrombosis Journal was founded in 2008 by the National Society for 
Atherosclerosis with support from the Russian Society of Cardiology (RSC), the 
Russian Society of Angiologists and Vascular Surgeons (RCAVS) and the National 
Stroke Association (NSA). 
The aim of the journal is to present the scientific position about the develop-
ment of measures that can be taken to prevent and treat atherothrombosis, and 
deliver education to practitioners and cardiologists, cardiovascular surgeons and 
neurologists based on the publication of the results of modern evidence-based 
studies and international consensus paper.
Priority objectives of the Journal are to:
•	 enhance the scientific and practical qualifications of cardiologists, general 

practitioners, neurologists and cardiovascular surgeons;
•	 ensure the publication of the results of the original studies in the field of 

diagnosis and treatment of diseases accompanied by the development of 
atherothrombosis;

•	 share practical experience of practitioners, provide a thorough introduction 
of features of the medical services in the various regions of Russia and 
abroad;

•	 inform readers about the latest protocols, standards and guidelines of 
international medical societies in the field of diagnosis and treatment of 
atherothrombosis;

The scientific concept of the Journal involves the publication of the results of 
modern evidence-based studies in the field of atherothrombosis, welcoming the 
leading domestic and international experts to discuss them, the formation of 
national consensus papers.
Professor N.A. Gratsianskiy was the Editor-in-Chief, Professors E.P. Panchenko 
and I.S. Yavelov – Deputies Editor-in-Chief of the Journal from its foundation 
until the year 2019. Professor E.P. Panchenko has been Editor-in-Chief, Professor 
I.S. Yavelov - the Deputy Editor-in-Chief of the Journal since 2019. 

The journal was published irregularly until 2013. The first sections included 
"Original articles", "In aid of a practitioner", "Athero-schools echo". The journal 
has been published by "The Group Remedium" starting from 2013, and since 
then it been published on a regular basis every half year. The journal expanded 
the group of sections by adding new ones: "Venous thrombosis and thrombo-
embolism", "Acute coronary syndrome", "Control of antithrombotic therapy", 
"Clinical case" etc. In addition to the original and review articles, new forms of 
information presentation have been added, for example, slide comments, which 
made the journal more informative for a wide medical audience. the journal has 
been included in the "List of peer-reviewed scientific journals, which should 
publish the results of dissertations for the degree of doctor and candidate of 
medical sciences" since December 2015.
Foreign and domestic specialists working in the field of cardiology, neurology, 
laboratory diagnostics, cardiovascular surgery, clinical pharmacology, internal 
diseases publish their works in the journal.

The journal is indexed in the following systems:

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

mailto:remedium@Remedium.ru
www.noat.ru
www.aterotromboz.ru
mailto:khitrov@Remedium.ru
P.O.Box
https://rucont.ru/efd/679893
https://rucont.ru/efd/679893


Главный редактор 
Панченко Елизавета Павловна – д.м.н., профессор, руководитель отдела 
клинических проблем атеротромбоза, Институт кардиологии  
им. А.Л. Мясникова НМИЦ кардиологии (Москва, Россия)

Заместители главного редактора
Явелов Игорь Семенович – д.м.н., ведущий научный сотрудник отдела клинической 
кардиологии и молекулярной генетики, НМИЦ профилактической медицины 
(Москва, Россия) 

Редакционная коллегия
Добровольский Анатолий Борисович – д.б.н., профессор, ведущий научный 
сотрудник отдела клинических проблем атеротромбоза, Институт кардиологии им. 
А.Л. Мясникова НМИЦ кардиологии (Москва, Россия) 
Карпов Юрий Александрович – д.м.н., профессор, руководитель отдела ангиологии, 
Институт кардиологии им. А.Л. Мясникова НМИЦ кардиологии (Москва, Россия) 
Кухарчук Валерий Владимирович – д.м.н., профессор, чл.-корр. РАН, главный 
научный сотрудник, и.о. руководителя отдела проблем атеросклероза, Институт 
кардиологии им. А.Л. Мясникова НМИЦ кардиологии (Москва, Россия)
Парфенов Владимир Анатольевич – д.м.н., профессор, заведующий кафедрой 
нервных болезней и директор клиники нервных болезней  
им. А.Я. Кожевникова, Первый МГМУ имени И.М. Сеченова (Москва, Россия)
Покровский Анатолий Владимирович – д.м.н., профессор, академик РАН, президент 
Российского общества ангиологов и сосудистых хирургов, Президент Европейского 
Общества по сосудистой хирургии, руководитель отделения хирургии сосудов, 
НМИЦ хирургии имени А.В. Вишневского, заведующий кафедрой клинической 
ангиологии и сосудистой хирургии, Российская академия последипломного 
образования (Москва, Россия)
Скворцова Вероника Игоревна – д.м.н., профессор, чл.-корр. РАН, министр 
здравоохранения РФ (Москва, Россия)
Шалаев Сергей Васильевич – д.м.н., профессор, заведующий кафедрой 
кардиологии и кардиохирургии с курсом скорой медицинской помощи, Тюменский 
государственный медицинский университет, заслуженный деятель науки РФ, 
главный специалист-кардиолог департаментов здравоохранения Тюменской области 
(Тюмень, Россия) 

Редакционный совет
Айкава Елена – врач, доктор наук, профессор медицины в Гарвардской медицинской 
школе; содиректор Центра междисциплинарных научных исследований сердечно-
сосудистых заболеваний (CICS), директор-основатель Программы трансляционных 
исследований сердечных клапанов (HVTRP) и помощник руководителя Отдела 
биомедицинских исследований сердечно-сосудистых заболеваний Объединенного 
бостонского медицинского центра, штат Массачусетс, США (США)
Вавилова Татьяна Владимировна – д.м.н., профессор, заведующая кафедрой 
лабораторной медицины и генетики, НМИЦ им. В.А. Алмазова, главный внештатный 
специалист по клинической лабораторной диагностике Минздрава России (Санкт-
Петербург, Россия) 
Вереина Наталья Константиновна – д.м.н., профессор кафедры, Южно-Уральский 
государственный медицинский университет, руководитель городского отдела 
патологии гемостаза (Челябинск, Россия)
Затейщиков Дмитрий Александрович – д.м.н., профессор, заведующий кафедрой 
терапии, кардиологии и функциональной диагностики с курсом нефрологии, 
Центральная государственная медицинская академия УД Президента РФ, 
заведующий первичным сосудистым отделением, Городская клиническая 
больница № 51, член президиума секции неотложной кардиологии Российского 
кардиологического общества, член Европейского общества кардиологов, 
Европейского атеросклеротического общества, Американской ассоциации сердца 
(Москва, Россия) 
Зотиков Андрей Евгеньевич – д.м.н., профессор, ведущий специалист отделения 
сосудистой хирургии, НМИЦ хирургии имени А.В. Вишневского (Москва, Россия) 
Комаров Андрей Леонидович – д.м.н., ведущий научный сотрудник отдела 
клинических проблем атеротромбоза, Институт кардиологии  
им. А.Л. Мясникова НМИЦ кардиологии (Москва, Россия)
Лагута Павел Сергеевич – к.м.н., заведующий 4-м кардиологическим отделением, 
НМИЦ кардиологии (Москва, Россия) 
Мазуров Алексей Владимирович – д.м.н., профессор, заведующий лабораторией 
клеточной адгезии, НМИЦ кардиологии (Москва, Россия)
Папаян Людмила Петровна – д.м.н., профессор, заведующая лабораторией 
свертывания крови, РНИИ гематологии и трансфузиологии Федерального медико-
биологического агентства (Санкт-Петербург, Россия)
Синицын Валентин Евгеньевич – д.м.н., профессор, руководитель, Центр лучевой 
диагностики Лечебно-реабилитационный центр Минздрава России (Москва, Россия)
Стаховская Людмила Витальевна – д.м.н., профессор, директор, НИИ 
цереброваскулярной патологии и инсульта, кафедра фундаментальной  
и клинической неврологии и нейрохирургии, МБФ РНИМУ им. Н.И. Пирогова 
(Москва, Россия) 
Фонякин Андрей Викторович – д.м.н., профессор, ведущий научный сотрудник, 
руководитель лаборатории кардионеврологии, Научный центр неврологии 
Российской академии наук (Москва, Россия)

Editor in Chief
Elizaveta P. Panchenko – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of the Department of 
Clinical Atherothrombosis Problems, Myasnikov A. L. Cardiology Institute (Moscow, 
Russia)

Deputy Editor in Chief
Igor S. Yavelov – Dr. of Sci. (Med.), Leading Researcher, epartment of Clinical 
Cardiology and Molecular Genetics, National Medical Research Center for Preventive 
Medicine of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation (Moscow, Russia)

Editorial review board
Anatoly B. Dobrovolsky – Dr. of Sci. (Bio.), Professor, Leading Researcher, Department 
of Clinical Problems in Atherothrombosis, Myasnikov Cardiology Institute, National 
Medical Research Center of Cardiology (Moscow, Russia)
Yury A. Karpov – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of Angiology Department, 
Myasnikov Cardiology Institute, National Medical Research Center of Cardiology 
(Moscow, Russia)
Valery V. Kukharchuk – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Corresponding Member of the 
Russian Academy of Sciences, Chief Researcher, Deputy Head of Department of Clinical 
Problems in Atherothrombosis, Myasnikov Cardiology Institute, National Medical 
Research Center of Cardiology (Moscow, Russia)
Vladimir A. Parfenov – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of Department of Nervous 
Diseases and Director of Kozhevnikov Clinic of Nervous Diseases, Sechenov First 
Moscow State Medical University (Moscow, Russia)
Anatoly V. Pokrovsky – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Academician of the Russian 
Academy of Sciences, President of the Russian Society of Angiologists and Vascular 
Surgeons, President of the European Society for Vascular Surgery, Head of Vascular 
Surgery Department of Vishnevsky National Medical Research Center for Surgery 
Head of Clinical Angiology and Vascular Surgery Department, Russian Academy of 
Postgraduate Education (Moscow, Russia)
Veronika I. Skvortsova – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Corresponding Member of the 
Russian Academy of Sciences, Minister of Health of the Russian Federation (Moscow, 
Russia)
Sergey V. Shalaev – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of the Department of 
Cardiology and Cardiac Surgery and Emergency Medical Care Course of Tyumen State 
Medical University, Honoured Scientist of the Russian Federation, Chief Specialist-
Cardiologist of Health Departments of the Tyumen Region (Tyumen, Russia)

Editorial team
Elena Aikawa – M.D., Ph.D., is Professor of Medicine at Harvard Medical School, 
Co-director of the Center for Interdisciplinary Cardiovascular Sciences (CICS), 
Founding Director of the Heart Valve Translational Research Program (HVTRP) and 
Associate Head of Cardiovascular Life Sciences Section at Brigham and Women’s 
Hospital in Boston, Massachusetts, USA (USA)
Tat’yana V. Vavilova – Dr. of Sci. (Med), Professor, Head of the Department of 
Laboratory Medicine and Genetics,  
V.A. Almazov National Medical Research Center, Chief External Expert Ministry of 
Health of Russia (Saint Petersburg, Russia)
Natalya K. Vereina – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Chair for Intermediate Level 
Therapy, State Educational Institution of Higher Professional Education "South Ural 
State Medical University" of the Ministry of Health of the Russian Federation, Head 
of the City Department of Hemostasis Disorders (Chelyabinsk, Russia)
Dmitry A. Zateischikov – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of Department of Therapy, 
Cardiology and Functional Diagnostics and Nephrology Course, the Central Clinical 
Hospital of the Presidential Administration of the Russian Federation, Head of 
Primary Vascular Department of City Clinical Hospital No. 51, Member of Presidium 
of Emergency Cardiology Section of the Russian Cardiological Society, Member of the 
European Society of Cardiology, European Atherosclerosis Society, American Heart 
Association (Moscow, Russia)
Andrei E. Zotikov – Corr. Member of of RAS, Dr. of Sci. (Med.), Professor, Leading 
Specialist of Vascular Surgery Department of Vishnevsky National Medical Research 
Center of Surgery (Moscow, Russia)
Andrei L. Komarov – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Leading Researcher, Department 
of Clinical Problems in Atherothrombosis, Myasnikov Cardiology Institute, National 
Medical Research Center of Cardiology (Moscow, Russia)
Pavel S. Laguta – Cand. of Sci. (Med), Deputy Head of the Fourth Kardiology 
Department, National Medical Research Center of Cardiology  
(Moscow, Russia)
Alexey V. Mazurov – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of the Cell Adhesion 
Laboratory, National Medical Research Center of Cardiology  
(Moscow, Russia)
Lyudmila P. Papayan – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of the Blood Coagulation 
Laboratory of the Russian Research Institute of Hematology and Transfusiology of 
the Federal Medical and Biological Agency, the Federal State Budgetary Institution 
(St. Petersburg, Russia)
Valentin E. Sinitsyn – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Head of the Center for 
Radiographic Diagnosis, Medical Rehabilitation Center of the Ministry of Health of 
Russia (Moscow, Russia)
Lyudmila V. Stakhovskaya – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Director of the Research 
Institute of Cerebrovascular Pathology and Stroke, Pirogov Russian National 
Research Medical University (Moscow, Russia)
Andrei V. Fonyakin – Dr. of Sci. (Med.), Professor, Leading Researcher, Head of 
the Laboratory of Cardioneurology, Scientific Center of Neurology of the Russian 
Academy of Sciences (Moscow, Russia) 

ISSN 2307-1109 (Print)
ISSN 2658-5952 (Online)

С П Е Ц И А Л И З И Р О В А Н Н Ы Й  М Е Д И Ц И Н С К И Й  Ж У Р Н А Л

АТЕРОТРОМБОЗ
A T H E R O T H R O M B O S I S  •  A terotromboz         

S P E C I A L I Z E D  M E D I C A L  J O U R N A L

2 0 2 0  № 1

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/679893
https://rucont.ru/efd/679893


4

СОДЕРЖАНИЕ

Временные рекомендации Международного  
общества специалистов по тромбозу  
и гемостазу (ISTH) по выявлению  
и коррекции коагулопатии у пациентов  
с COVID-19: дайджест................................................ 6

АРТЕРИАЛЬНЫЕ  
И ВЕНОЗНЫЕ ТРОМБОЗЫ

А.Д. Эрлих

Фибрилляция предсердий у пожилых пациентов.  
Особенности использования ривароксабана............. 9

Н.К. Вереина, Т.В. Мовчан, В.С. Чулков

Факторы риска венозных и артериальных  
тромбозов у молодых женщин  
вне беременности...................................................18

О.Л. Барбараш, В.В. Кашталап

Управление риском развития ишемических  
событий у пациентов с мультифокальным 
атеросклерозом и сахарным диабетом  
2-го типа................................................................34

Антитромботическая  
терапия

Е.П. Панченко

Роль апиксабана в лечении венозных 
тромбоэмболических осложнений у больных  
с активным раком .................................................. 47

И.А. Заиграев, И.С. Явелов

Тромбоз левого предсердия и/или его ушка 
при неклапанной фибрилляции предсердий: 
эхокардиографические и лабораторные  
факторы риска, возможности  
прогнозирования и коррекции.................................56

И.С. Явелов

Место клопидогрела в современном  
лечении острого коронарного синдрома................. 72

Н.А. Новикова, А.С. Шилова

Актуальные вопросы применения дабигатрана  
в составе комбинированной  
антитромботической терапии у пациентов  
с острым коронарным синдромом и неклапанной 
фибрилляцией предсердий......................................82

ДИАГНОСТИКА

А.Ю. Кузьмина

Состояние грудного и брюшного отделов  
аорты у пилотов гражданской авиации старшей 
возрастной группы по данным ультразвукового 
скрининга................................................................92

хирургическое  
лечение

Ю.Г. Старков, А.В. Покровский, С.В. Джантуханова,  
Н.Ю. Глаголева, И.Е. Тимина, А.Ф. Харазов, 
Р.Д. Замолодчиков 

Результаты лечения пациентов с экстравазальной 
компрессией чревного ствола  
и атеросклеротическим  
его поражением....................................................104

А.Е. Зотиков, А.С. Ивандаев

История экстракорпоральных вмешательств  
на почках и почечных артериях............................116

А.Е. Зотиков, А.С. Ивандаев, А.А. Грицкевич,  
Д.А. Лаврентьев

Экстракорпоральная резекция аневризмы 
почечной артерии с раздельным аутовенозным 
протезированием ветвей у больной  
с ретроаортальной почечной веной.....................127

Практические вопросы 
применения Антикоагулянтов

Е.С. Кропачева

Внутрисердечный тромбоз: частота,  
факторы риска и место пероральных 
антикоагулянтов в лечении................................ 134

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/679893
https://rucont.ru/efd/679893


5

Contents

The International Society on Thrombosis  
and Hemostasis (ISTH) interim guidance  
on recognition and management of coagulopathy  
in COVID-19: digest..................................................... 6

Prevention 
of cardiovascular disasters 
and stroke

Alexey D. Erlikh

Atrial fibrillation in elderly patients.  
Features of using rivaroxaban...................................... 9

Natalya K. Vereina, Tatiana V. Movchan, Vasiliy S. Chulkov

Risk factors venous and arterial thrombosis in young 
women out of pregnancy...........................................18

Olga L. Barbarash, Vasily V. Kashtalap

Management of ischemic risk events in patients  
with multifocal atherosclerosis  
and type 2 diabetes mellitus.....................................34

Acute coronary 
syndrome

Elizaveta P. Panchenko

Apixaban role in the treatment of venous  
thromboembolic complications in patients  
with active cancer .................................................... 47

Ivan A. Zaigraev, Igor S. Yavelov

Thrombus of left atrium and/or its appendage  
in nonvalvular atrial fibrillation: echocardiographic  
and laboratory risk factors, capabilities  
for prediction and correction.....................................56

Igor S. Yavelov

The role of clopidogrel in the current treatment  
of acute coronary syndrome...................................... 72

Nina A. Novikova, Alexandra S. Shilova

Topical issues of dabigatran use in combination anti-
thrombotic therapy in patients with acute coronary 
syndrome and nonvalvular atrial fibrillation..............82

Diagnostics

Anna Yu. Kuzmina

Ultrosound assessment of the thoracic  
and abdominal aorta in civil aviation pilots  
of senior age group...................................................92

Surgery

Yuriy G. Starkov, Anatoliy V. Pokrovskiy,  
Seda V. Dzhantukhanova, Nadezhda Yu. Glagoleva,  
Irina E. Timina, Aleksandr F. Kharazov,  
Rodion D. Zamolodchikov 

Treatment results in patients with extravasal 
 compression of celiac trunk and its  
atherosclerotic lesion.............................................104

Andrey E. Zotikov, Alexander S. Ivandaev

History of extracorporeal interventions  
on kidneys and renal arteries..................................116

Andrey E. Zotikov, Alexander S. Ivandaev,  
Aleksandr A. Gritskevich, Dmitriy A. Lavrentev

Extracorporeal resection of renal artery aneurysm  
and separate autogenous vein graft repair  
of its branches in a patient with  
retroaortic renal vein..............................................127

Practical issues in the management 
of anticoagulants

Ekaterina S. Kropacheva

Intracardiac thrombosis: frequency,  
risk factors and place of oral anticoagulants  
in treatment ......................................................... 134

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/679893
https://rucont.ru/efd/679893

